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1.- En CALBUCO, a 16 DE AGOSTO DEL 2008.-

2.- El señor Alcalde y Presidente del Concejo saluda a los señores Concejales y abre la
sesión en nombre de Dios y de La Patria.-

3.- Tipo sesión. ORDINARIA .-

4.-. Hora Inicio : 17 :15 horas .-

Hora Término : 20:00 Horas .-

5.- ASISTENCIA.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ

CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ

CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ

CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ

CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ

CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON

SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ .-

FUNCIONARIOS MUNICIPALES..-

SEÑOR ORLANDO BELLO ALV ARADO - DIRECTO SECPLAN.-

PARTICIPAN.-
SINDICATO DE TAXISTAS AGUAS AZULES.-
DIR1GENTES VECINALES YACOALTO,-

SECRETARIO CONCEJO . SECRETARIO MUNICIPAL LEONEL VILLARROEL
VILLARROEL.-

6.- TABLA.-
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6.1.- Saludos seor Alcalde.-
6.2. Lectura Acta .-
6.3. Correspondencia recibida.-
6.4. Cuenta señor Alcalde.-
6.5. Participación Sindicato de Taxistas Aguas Azules. -
6.6. Convenio Delegación de Administración Estadio Fiscal.-
6.7. Subvenciones Municipales. -
6.8.- Beca Municipal joven Francisco Eduardo Melipillán Muennante.
6.9.- Bono Funcionario DESAM.-
6.10,-Acuerdo solicitud Sindicato Taxistas AGUAS AZULES,-.-
6.11.- Hora Incidentes.-

7.- DESARROLLO DE LA SES1ON.-

7.1. LECTURA ACTA.-
- Pendiente su aprobación para la próxima sesión -

-7.2. CORRESPONDENCIA RECIBIDA.-

- Ord. N° 477 DAEM - Respuesta a temas solicitados por el Coacejo.-
- Solicitud Sindicato Taxistas Aguas Azules. -
- Oficio N° 2400 de CH1LEDEPORTES - Convenios delegación de Administtación de
recintos deportivos de CHÍLEDEPORTES.-
- Propuesta Subvenciones Municipales.-
- Ord. N° 34 Escuela Rural Putenío.- Subvención Transporte Escolar -
- Ord. N° 89 Dirección de Administración y Finanzas - Remite Balance de la Ejecución
Presupiiestaria,-
- Ord. N° 90 de ia Dirección de Administración y Finanzas - Remite Informe de
Pasivos,-
- Solicitud señora Andrea Alvarado.-
- Solicitud señora María Rivera Maídonado.- Quísco móvil.-
- Of. N° 17 de 30.07.08. Desarrollo Rural, información solicitada por el Concejo.-
- Of. Int. N° 01 de 17.07.08. DIDECO - Información solicitada por d Conccja-
- Ord. N° 12.0007119 Capitanía de Puerto Calbuco - Transporte Escotar Marítima -
- Ord. N° 407- DESAM - información solicitada por el Concejo - Posta Chayahué.-
- Solicitud Subvención Comité de Trabajo Alcanzando Vidas para Cristo.-
- Solicitud de doña Margarita del Carmen Zúñiga Velásquez.- Patente que índíca.-
- Of. Int. Soc, N° 75 - Departamento Social - Información solicitada por el Concejo,-
- Ord. N° 140 Concejal señor Neison ViUarroel C. - Transporte subvencionado.-
- Ord. N° 142 Concejal señor Neison Villarroel C. -Camino y acceso a propiedad-
- Ord. N° 144 Concejal señor Neison Villarroel C, - Apoyo para tener trabofü.-
- Ord. N° 145 Concejal señor Neison Villarroeí C. - Camino rural que indica -
- Ord. N° 146 Concejal señor Neison ViUarroe! C. - Solicita ínformación.-
- Ord. ND 147 Concejal señor Neison Vfllarroel V. - Camino rurai.-
- Ord. N° 148 Concejal señor Neison Villarroel V.- Solicita antecedentes Posta Yaco
Bajo.-
- Ord. N° 149 Concejal señor Neison ViUarroel C.- Caminos Llaicha Interior.-



Concejal señor Nelson Víllairod C, señor Alcalde, y el equipo técnico donde esto, ,
dijimos que no íbamos a sesionar sin el equipo tecnica-

Coacejal señor Ramón Aiiclrade Ch., que pasa coa el equipo UXHÍCO -

Secretario Concejo, la señora Karen, a esta hora sale a amamantar, ía señora Cacóla se
encuentra en reunión en Puerto Montt-

Señor Alcalde ,si estiman suspendemos la reurnón.-

Concejai señora Ana Celia Diaz V., podrían llamar a don Orlando

Concejal señor Nelson Villarrod C.T es que ellos son asesores del Concejo.-

Concejal señor Emilio Klein M, podríamos sesionar, ya que están justificados los
ftmcionarios.-

7.3.- CUENTA SEÑOR ALCALDE.-

Señor Alcalde Informa:

En cuenta no hay mayores cosas importantes que informar, solo que el Secretario
Municipal que asistió a un Seminario de CH ILEDEPORThS, que nene que ver con el
tema de las Corporaciones Municipales de Deportes, que más adelante lo lomaremos. -

En el día de hoy se realizó una reunión del Consejo Regional , que no tiene mayor
ingerencia el Municipio, ya que ellos son autónomos, reuniones que reaJazai) e»
diferentes comunas de la región, donde tratan temas que ellos le competea -

7.4.- PARTICIPACIÓN SINDICATO DE TAXISTAS AGUAS AZULE5.-

Senor Alcalde, pasamos ahora al siguiente punto, participación Sindicato de Taxistas, el
Presidente del gremio, el otro día se presentó por un tema muy puntuaJ que quería
plantearlo al Concejo y yo le dije que obviamente que venga a conversarlo porque era
un tema muy interesante, es u tema que tenemos que conversarlo con todas tas
autoridades que tengan relación , con todas las personas, Jefe de Servicios, Directores
de Escuelas y otros personeros que puedan influir en el comportanBeoto que hoy día
tiene alguna parte de la comunidad, que es el mínimo, pero ese mínimo entorpece el
convivir ciudadano , me estoy refiriendo no al hecho puntual, de una agrestóa, sino que
a la situación que ocurre con la juventud de Calbuco, que junto con profesores*
directores, comenzar a ver ese tema, ya el día viernes hay un seminario, con las
autoridades que tienen que ver con eso, con el Mayor de Carabineros, con la Jueza de
Policía Local, con Directores de Escuelas, con los Presidentes de las Juntas de Vecinosv
sobre todo en la parte urbana, para analizar este tema, que tiene que ver con las drogas,
con el alcoholismo y la convivencia. Hoy día no vamos a tratar e! tema sino que
escuchar a los dirigentes del sindicato, que quieren dar a conocer su situación y dar sus
puntos de vistas y nosotros tomar lo que vienen a conversar-

Señor Claudio Agüero, le entregaos un documento a todos ustedes y sobre eso venimos
al Consejo.-
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Señor Alcalde, aquí comunican el asalto sufrido por dos taxistas, la misma noche, casi
el mismo momento, yo no recuerdo cuando habría sido asaltado otro laxistas -

Señor Claudio Agüero, no hace mucho tiempo.-

Señor Alcaldes, las consecuencias podrían haber sido más graves, por suerte se
manejaron bien, y pudieron salir bien del paso.- Señor Secretario de lectura ai
documento.-

Secretario del Concejo da lectura a la nota, la que no se inserta por ser conocida por los
señores Concejales, ya que cuentan con una copia de! documento.-

Señor Alcalde, la petición la tomáronos más adelante, -

Concejal señor Guido Andrade M, podernos verlo en Seguridad Ciudadana,
aprovechando la carta.-

Señor Alcalde, no, porque tiene otro tenor, lo vamos analizar como otro punto o tienen
que agregar lago más.-

Scñor Luis Velásquez , quién habla junto a Claudio, nosotros hemos concurrido a la
Zona de Carabineros, conversamos aquí con el Capitán que esta subrogando al Mayor,
se le dejo sobre le necesidad de contar con más personal de Carabineros, y también ea
noche habían solo tres Carabineros de tumo en la noche, para cubrir toda la población
de Calbuco, mientras a mi me asaltaban en Aguas Claras, teman un procedimiento e» el
sector de La Vega . mientras yo llegaba aquí a la Comisaria a estampar mi denuncia y
en ese momentos estaban acuchillando a mi otro colega, en realidad no sábanos s¿ es
una Comisaria u un Retén, por una Comisaria debe tener un Capitán y un Teniente „
aquí no sabemos que pasa en la Comisaría, aquí los Carabineros hacen un esfuerzo
máximo para entregar un a labor a la ciudadanía, sobre todo a las víctimas y al mismo
tiempo solicitamos hablar con el General de Zona señor Cresta, nos recibe el viernes a
las cuatro y media, para hablar sobre este punto y pedir más apoyo para ía comunidad
de Calbuco, en la parte policial, de ahí por supuesto la inquietud nuestra, ante los
colegas taxistas, porque yo creo que en estos momentos hay un temor de ir a ciertos
lugares y transportar a los pasajeros, y eso tenemos que solucionado rápido, ea este
caso . hoy día son dos los afectados, yo creo que fue una bendición de Dios que esta
persona no me apuñalado porque andaba con dos sables, actué y reacciones a tiempo, yo
me imaginé que andaba solo, pero no era asi, aparecieron tres tipos más, gracias Dios
ninguno de los tres sacó puñal, pero si me hubiese quedado ahí, a lo mejor hubiese sido
apuñalado, no habría estado contando mi versión acá, hoy día estoy afectado
psicológicamente, no puedo dormir . mi familia esta mal, mis hijos signen estudiando,
tengo que seguir apoyándolo , gracias a Dios mi señora esta trabajando , y me puede
ayudar en estos momentos .pero también tenernos bastantes problemas económicos,
pero yo voy agotar todos los medios para que esta Comisaria tenga más dotación y que
los Carabineros que están acá no trabajen 18 ni 20 horas, que aparte de trabajar 16 a 18
horas en la calle, tienen un carro poticial y 3 a 4 funcionarios para que trabajen en la
noche, si hay un accidente de tránsito la población queda abandonada, pero yo felicité a
muchos funcionarios, por actuar en forma rápida y eficaz y atrapar al tipo «pie a mi me
atacó. Estuvo e ¡a Fiscalía , pero ahora esperamos que dice ei Tribunal, por Jo que se ve
bien avanza en el tribunal, porque la gente no lo denuncia, porque ia gente esta



atemorizada, no quiere denunciar porque es muy emborróse todo e) tema. La Fiscalía
tiene que dar una orden de investigación, la investigación liega a Carabineros, en la SEP
habían cuatro funcionarios que hacían la investigación de todos los delitos, en estos
momentos hay dos funcionarios, se imaginan cuantos delitos hay, y esta gente mientras
no tenga denuncia va a seguir haciendo lo que esta haciendo, por mucho tiempo y
nuestros colegas están siendo asaltados, nadie denuncia porque . porque Sa parte que es
legal para las victimas es complicado, y el delincuente tiene todas las facilidades. Yo no
ando trayendo nado en mi vehículo, ni un palo, ni un fierro, nada y sí lo ando trayendo y
mato a un tipo , yo estoy preso. Pero gracias a Dios no llegamos a eso, pero en estos
momentos no tengo mi herramienta de trabajo. En esta reunión de trabajo que vamos a
tener con el General de Carabineros ojalá tengamos algo provechoso.-

Sefior Claudio Agüero, con respecto a nuestra carta tengan alguna consideración con
nosotros, el Sindicato nunca ha pedido nada a la Municipalidad. -

Señor Alcalde, luego vamos a analizar su petición,-

Concejal señor Guido Andrade M, aquí hay un tema con es menor, que es la segundad
ciudadana» cuando tuvimos reumón en esta mesa con la Ministre de la SUBDERE, dona
Claudia Serrano y e) Senador Camilo Escalona, le planteé e] tema de traer un Cuartel de
Investigaciones de Chile a Calbuco. y lo señalé aquí hace mucho tiempo aquí en el
Concejo Municipal, y yo creo que hay que activar eso cosa aquí, porque Carabineros
esta sobre pasado , porque como dice el amigo Velásquez, Carabineros tiene muy poca
dotación, y no podemos permitir todas las cosas que están ocurriendo., increíble como
asaltan, y como dicen nadie se atreve a denunciar, porque la perdida de tiempo y los que
denuncia son los que ya están acuchillados, pero es grave la situación en Calbuco, grave
drogadicción, el micro tráfico, y la violencia, ya que no son cabros !0 y 12 años, sino
de 16 y 20 años, es bueno hacer un trabajo en las escuelas, pero eso se hace con los
niños de abajo, porque los que ya salieron esos no van a mejorar, es importantísimo
Alcalde Investigaciones para Oilbuco, hay que solicitarlo lo antes posible; yo también
le manifesté al intendente. -

Concejal señor Ramón Andrade Ch., yo creo que más que tai Cuartel de
Investigaciones, yo creo que aquí hay que atacar el problema de fondo, que es afro
consumo de estupefacientes, el alcohol y las drogas, yo creo que en eso heñios puesto
muy poco nosotros como Municipio, lo hemos estado conversando mucho tiempo,
bastantes años, y la verdad que no deja de ser menor, que muchos jóvenes consumen
alcohol y drogas y para poder adquirir esos implementos, se obligan a asaltar^ y boy día
hay asaltos en todos lados, incluso aquí en Tenazas del Amanecer, a pleno día están
asaltando, son puros jóvenes, lo otro que yo quiero destacar es que aquí Carabineros
también si bien es cieno tiene poca dotación, hay una pasividad enorme en cnanto al
actuar, Carabineros a que se dedica hoy día, a sacar partes a los vehículos que están mal
estacionados o que no paren en un disco pare, pero sin embargo que cuando se solicita
en un sector que están asaltando, simplemente no llegan, yo k) he denunciado varias
veces, y yo creo que eso igual hay que atacarlo en el sentido de conversar con d Mayor
de Carabineros o con la Prefectura, para ver, como podemos sacar la pasividad de estos
Carabineros, para actuar en ese momento. Carabineros se ha dejado estar un poco, esa
vigilancia que tenían antiguamente., donde ellos salían a caminar, recorrían las
poblaciones, hoy día no lo hacen, salvo cuando hay un hecho puntúa] o no Began a
veces, entonces esos temas hay que tocarlo en una próxima sesión, conversado más,



referente como podemos atacar e) tema del alcohol y las drogas en los jóvenes, para ver
su actuación ante estos hechos, -

Concejal señor Sergio Cárdenas G., hace un tiempo atrás nosotros imitamos acá y ha
venido el Mayor a este Concejo, y nosotros hemos planteado nuestra dudas, incluso lo
que expresaba el Concejal Ramón Andrade, sobre estupefacientes, que habían denuncias
y se les dijo que en el centro del pueblo estaban comercializando, y ellos dijeron que eso
estaba todo avanxado, y nos dijo que ellos no pueden dar informe, de cómo estaba el
avance, en fin y medio pasivo, y vemos que siguen las mismas cosas, incluso se ha
dado hasta nombres que tienen este negocio, porque ellos son los que están viendo la
necesidad, ahí mismo en sus propias illas, que falta personal, porque ellos saben cuanto
personal hay, uno no lo sabe cuantos, puede haber 30,35, no lo se, peto nosotros vemos
que para a cantidad de denuncias, de delincuencia que hay en Calbuco, que ha ido
creciendo, nuestra población lia ido creciendo por todos los lados, por San RalaeL
Caicaén, entonces nosotros no podemos tener la dotación de cinco anos atrás, nosotros
como autoridades, como Concejo, vamos a solicitar en primer lugar que se naga la
petición formal y todas las fuerzas vivas tienen que apoyarlo, como en d caso de
ustedes que van a ir personalmente, y deben respaldarlo todos los entes vivos de la
comunidad, todos hacer el esfuerzo para que tengamos mayor seguridad, porque sí hay
delincuencia, si hay asaltos a automovilistas,, también hay en las casa robos, solamente
sabemos que le robaron al vecino y no sabemos nada más, no sabemos si hay detenidos.,
que se ha hecho, junto con educación y las otras medidas que se han tomado aquí, que
se lian dicho, hay que haber mayor dotación, nosotros vemos en d diario, en el
Mercurio ieia que se aumento las plazas de Carabineros en todo Chile, y mayores
vehículos , de motos, nosotros no sabemos si estamos dentro de eso, que bay que hacer
para la petición, y para que llegue un vehículo más, por necesidad y también 15 o 20
Carabineros más, porque la presencia de Carabineros es importante y la labor a cumplir
corresponde ya a los jefes, todos vamos a estar de acuerdo en esa necesidad., y también
mayor equipos de comunicación. -

Señor Claudio Agüero, yo creo que aquí hay un punto bien importante que hay que
tratar-, en cuanto al alcoholismo, cuando se habla del alcoholismo en Caíboco, nosotros
que trabajamos de noche, vemos que lo que pasa con la gente a nu no me cabe en Ja
cabeza por ejemplo que cuando se le sacan tantos partes a un depósito de vino, para que,
habiendo un depósito de vino a la orilla de un Jardín Infantil, no se como puede ser eso,
que vende y vende, que le sacan parte y partes y seguir trabajando, asi nunca vamos a
para el alcoholísmo.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G.r es es un local que estaba funcionando mucho antes
que se construya el Jardin.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., con respecto a eso señor Alcalde, hay un
compromiso dd Mayor de hacer llegar un informe con los diversos locales qne han
tenido en forma reiterada multas, también vamos aplicar la ley para d cierre de esos
locales, para clausurarlos, con respecto a todo el lema de delincuencia que se esta
conversando aquí, yo pienso que lo antes posible debería haber un plan de acción pata
atacar la delincuencia, yo creo que del Municipio debe nacer, esta comprometido, en
donde no solo participe Carabineros, sino que también las Instituciones Educacionales,
que es muy importante, porque pasa también por un tema de educación y todas las
Organizaciones Sociales,- También fiscalizar , porque aqni hay instituciones para



realizar beneficios, que se le da autorización sin bebidas alcohólicas, pero al fina) igual
sabemos que venden bebidas alcohólicas, la gente ebria es la que comete estos
desmanes, y yo creo que también nosotros debemos , porque al Concejo siempre se ha
caracterizado por ser solidario cuando ocurren estos hechos, como este que es tan
lamentable , yo creo que cuanto antes debemos dar respuesta a esto, analizar estos
temas.-

Concejal señor Emilio Klein M., yo creo lo que vienen a exponer los taxistas, realmente
es un caos, el otro día a mi me llamó el señor Moraga , que vive nenie al correo, sabe
más don Emilio, yo pido que usted venga, eran las once de la noche, yo vine realmente
hay una gran cantidad de gente que toma, la solución sería cerrar ese pasillo ahír tal
como lo hizo el Registro Civil, que puso una mampara, solo la parte de ellos, leahnenie
son jóvenes, y me día que no puede dormir el señor Moraga, también en la Sala de la
Cultura hay un callejón que ocupan. Yo venia antes de ayer de Puerto Moott y me dio
tanta pena que un carro policial venia con sus balizas prendidas porque no tenía luz
trasera, para que no lo choquen, los vehículos que tiene Carabineros aquí están en ma!
estado, hay un solo al parecer que esta más o menos bueno, y no tienen fondos como
repararlo. -

Señor Alcalde el día viernes vamos a lomar el tema, tenemos un seminario, y ya ha un
acuerdo de Juntas de Vecinos de pedir más vehículos, más dotación y que venga un
Cuartel de Investigaciones. Como se va a solicitar Cuartes Móviles y todo lo que
corresponda, ellos hacen lo suyo, nosotros lo nuestro, las organizaciones sociafes lo
suyo, y vamos a tener alguna respuesta. -

Señor Luis Velásquez, hoy día estamos todos temerosos de salir a trabajar, porque nos
sentimos inseguros. -

Señor Claudio Agüero los colegas no quieren salir a trabajar en la noche,, por estos
motivos y en caso de emergencia o enfermedad de algún vecino, no va a poder ser
movilizados por nosotros, salvo que lo hagan en vehículo particular..-

Concejal seño Nelson Villarroel C, aquí a nosotros nos sobrepasaron al tranco que
nosotros planteamos las cosas, y faltaron muertos no más . tenemos que acelerar el
panorama apoyar todo lo que se ha dicho, en diferentes frentes, darle ayuda psicológica
a los conductores asaltados, hablar con el Gobernador Provincial y si hay que darle
defensa, para abogado, yo creo que también hay que darle, yo creo que al Sindícalo por
allí lo podemos apoyar, y ver la fórmula como se les puede ayudar a ellos, por ser
sindicato, porque es un temas que hay que manejarlo de otra forma aci,.-

Claudio Agüero, nosotros como Sindicato, de los años que llevamos nosotros, a la
Municipalidad nunca le hemos pedido recursos, y siempre hemos apoyado a Calbiico,
siempre hemos trabajado con la Municipalidad, y yo creo que este es el momentos que
nos apoyen a nosotros,-

Señor Alcalde, más adelante vamos a tratar eí tema, para ver que más podemos hacer y
ayudar , al menos en este caso, más directamente, vamos a conseguir si hay un aspecto
legal, como hacer la ayuda, ya que los sindicatos por ley no pueden recibir subvenciones
municipales, pero a lo mejor para otros fines de bienestar podamos entregarle aüí, es un
tema legal, no es de voluntad, aquí no se traía de voluntad, la voluntad esta entre todos
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los señores Concejales y el Alcaide de poder ayuda, vamos a verlo luego de que forma
ayudarlo, lo que sea inás eficiente, más eficaz en estos momentos, vamos a ver esa parte
si podemos hacer algo.-

5.- COMODATO ESTADIO FÍSCAL,-

Señor Alcalde, el siguiente tema es el Convenio de Delegación de Administración del
Estadio Fiscal para que sea entregado a la Municipalidad, aunque ya esta en nuestro
poder, pero aquí falta un aspecto, si bien es cierto lo tenemos de hecho, nosotros
necesitamos un acuerdo del Concejo Municipal para recibirlo más formalmente, más
legalmente, más aún cuando boy día se esta contratando a la empresa qne va a construir
el campo sintético del estadio,-

Concejal señor Emilio Klein M, entonces el Estadio Fiscal pertenece a Chile Deportes.-

Seftor Alcalde, todos íos estadios fiscales son de propiedad de Chüe Deportes.- El
Estadio de Caíbuco si bien lo tenemos en comodato, pero no esla esiabíeado
legalmente, sino de palabras nos dijeron ustedes se hacen cargo, entonces ahora se
quiere formalizar eso, y en esa formulación requiere el acuerdo del Coneejo.-

Concejal señor Ramón Andrade M., una consulta Alcalde, la administración le va a
corresponder al Municipio .-

Señor Alcalde, si .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., estamos totalmente de acuerdo. Lo otro, el plan de
inversión trimestral eso va a salir del Municipio o del Concejo Municipal, d calendario
de ocupación también del recinto, o nosotros aquí solamente estamos aprobando
solamente el acuerdo del Concejo para que se haga esto.-

Señor Alcalde, para que se entregue legalmente a la Municipalidad, recibirlo
legalmeníe, mediante este convenio de administración,-

Concejal señor Ramón Andrade Ch.? se lleva ante notario y usted y el Director Regional
de Chile Deportes lo proceden a firmar.-

Señor Alcalde, es eso.-

Concejal señor Ramón Andrade CltT seria interesante Alcalde, que nos hicieran llegar el
tema de de la inversión trimestral que se va hacer y el listado de presentaciones
complementarías y el calendario de ocupación del recínto.-

Señor Alcalde, esta bien, pero espero que en 15 o 20 días se instale la empresa, recién
en Enero va a estar en funcionamiento.-

Concejal señor Ramóu Andrade Ch., esta bien, pero esto se requiere firmarse ahora, lo
más pronto., pero Chile Deportes le exige tener un plan de trabajo.-



Señor Alcalde, firmarlo ahora, pero el plan de trabajo seguramente la van a pedir una
vez que el estadio este en condiciones ya de ocuparse y además un plan de trabajo se
puede también modificar, todos los planes pueden sufrir modificadones.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., señor Alcalde aquí en el punto 13 habla de termino
de convenio, cuales serian las causas por la cual se pondría termino al convenio, porque
no aparecen.-

Señor Alcalde, cualquiera de las partes puede poner término al convenio dando el aviso
correspondiente dentro de un plazo establecido con anticipación -

Concejal señor Ana Celia Díaz V., y eso no podría venir, tas causas, como
información.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch, si aparecen las causas- Por ejemplo si el
Municipio dedica para otros usos que no sean los que se indicatt-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., o sea que tampoco se puede pasar a un tercero.-

Concejal señor Nelson Villarroel C, tampoco,-

Concejal señora Asna Celia Díaz V., o sea que el Municipio tiene que administrarlo.-

Concejal señor Nelson Villarroel C, esa sería una de las causales de pooerie término.-
También hay que redactar un reglamento de uso del recinto, es la labor del Concejal, de
fiscalizar-

Señor Alcaide, si no hay más consultas, votemos,-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ- SI .-
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - SI -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VEt ASQUEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTR1LLON - SI -
SEÑOR ALÑCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ-SI~

RESULTADO VOTACIÓN.-

SIETE VOTOS FAVORABLES AL CONCEJO.-

ACUERDO.-

APROBAR CONVENIO DE DELEGACIÓN DE ADMINISTRACIÓN DEL
ESTADIO FISCAL DE CALBUCU-

7.6.- SUBVENCIONES MUNICIPALES.-



Señor Alcalde, aquí hay unas subvenciones que están solicitadas, y que ustedes tienen
en su poder, que son para adquisición de terreno, gastos de operación, arbitraje de
campeonato, adquisición de una lavadora para el Hogar San Vicente de Paul, del
Comité Vista Hermosa, que se leyó y son para que participen en un encuentro de
campamentos, para el Centro de Padres de Putenio y Aguanta, para transporte escolar,,
en Putenio son varios sectores. -

Secretario del Concejo, hay documento de la Dirección de la Escuela de PiSenio, eJ que
fue entregado hoy día, donde respaldan su petición y están indicados los sectores que
benefician.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch.T referente a las subvenciones de transpones escolar,
recuerdo que hace un par de meses arras , se pidió que cada petición se iba a tener en
consideración el listado de los niños que se iban a transportar versas la matrícula que
tenían, porque nos dimos cuenta que algunos sectores, habían un enrome listado de
niños y la matrícula no coincidía con ese listado, entonces para evitar suspicacias,
nosotros solicitamos que nos hagan llegar el listado por lo menos de la Escuelas de
Putenio y Aguantao, de los niños realmente, efectivamente transportados y lo tro es el
tema de Huayún que se iba a ver, donde habían dos Juntas de Vecinos; se le dio
transporte escolar, una transportaba 25 niftos y la otra tres y se le dio la misma cantidad
de recursos, eso no me calzaba, eso es lo que queríamos ver Alcaide para que no
tengamos los problemas para aprobar estas subvenciones.-

Secretario Deí Concejo, don Ramón los listados están todos en Administración y
Finanzas, y Finanzas no entregó ningún cheque si no hacían llegar el listado de niños a
transportar y el vehículo que Jo transporta, el acuerdo fue que antes de entregar los
fondos se hicieran llegar esa información. -

Concejal señor Guido Andrade M_, hay que tener cuidado ahí, si el lisiado hay 25 niños
que van a trasladar y le cobran M $ 500.- al mes , el vehículo no cobra por niños que
lleva, cobra por la pega que esta haciendo, así que no se engañen por la cantidad <!e
niños, por la plata que hay que pagar.-

Señor Alcalde, independiente a lo que se le paga a través del Centro de Padres al bus,
esto no alcanza para cubrir todo el costo del bus, por lo tanto los niños también pagan
una cuota, obviamente si en bus van tres , tú un pesos, pero sí vaa 25, sí, tienen que
pagar, y el bus no le cobrador viaje, te cobra por alumno. -

Señor Director SECPLAN, es interesante lo que dice el Concejal Andrade, porque el
tema que dice usted, yo lo he conversado con los Centros de Padres, con tas juntas de
Vecinos, no es el valor del bus que cobran, sino que es por niño, entonces obviamente
no les alcanza, porque uno calcula, pero no les alcanza.-

Señor Alcalde, las papas pagan cuotas hasta quince mil pesos, independiente al aporte
que uno hace.- Están ios listados y en su carpeta tienen la carta del director de la
Escuela de Putenio y ahí la cantidad de niños que vienen de Rulo,. San Agustín, La
Campana, Huelmo.-
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Concejal señor Ramón Andradc Cha,, otra consulta Presidente, para la adquisición de
terreno de la Junta de Vecinos Yaco Alto, la verdad a que terreno se refiere.-

Señor Alcalde, es el terreno donde hoy día esta emplazada y construía la Sede de Yaco
Alto y que beneficia a cuatro instituciones, son las menos que esíán quedando gracias a
Dios, y que son cedidas, prestadas por vecinos de la comunidad a una institución
determinada, entonces ahora para dios hay un vaJor razonable que le están pidiendo a
los vecinos y necesitan este aporte municipal para que ellos puedan concretar la compra
del terreno y quede en forma definitiva para ellos.-

Concejal señor Ramón Andrade Oí., la otra consulta, tengo la duda, respecto a la
Sociedad San Vicente de Paul, hace un tiempo atrás también nosotros, hace uno o dos
años aprobamos la adquisición para una lavadora, que pasó con esa. si se rompió, se
quemó. -

Concejal señor Sergio Cárdenas G., el Concejal señor Villarroel, dio cuenta de esos, que
estaba quemada.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., lo otro es lo del arbitraje.-

Scñor Alcalde, era una petición de la Asociación de Baby Fútbol, que le faltaba para su
arbitraje, el campeonato que se esta desarrollando hoy día, le faltaba un monto para
eso.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., aunque sea por cansancio, la subvención para eí
Real Ibánez., yo conversé con usted y me dijo que iba a pasar en esta oportunidad.-

Señor Alcalde, esta para la próxima reunión.*

Concejal señora Ana Celia Díaz V . el año pasado le aprobamos una, peco la perdió por
la enfermedad del dirigente, no hicieron sus papeles a tiempo, tienen detenida toda su
construccíón.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., y el Taekwon do.-

Señor Alcalde, también, pero tenemos que ver si contamos con recursos--- Estamos
dando lo más urgente, lo mínimo, que son necesarios, aquí ustedes consultan al
respecto. Ahora pasó lo de la lavadora, del transporte escolar, y tenemos cíen solicitudes
más y todo pasa por recursos, vamos a ver si en la próxima reunión podemos pasar
alguna más.-

Concejal señor Nelson Vülarroel C., yo realmente lo felicito que se haya puesto esta
plata para el Yaco Alto, porque nosotros no sabíamos esto y siempre estamos aportando,
dando fondos de a poco, y lo sabemos que no podemos aportar, si el terreno no es
propio, y con esto se sanea todo.-

Señor Alcalde, si no hay más consultas, tome la votación señor Secretario. -

VOTACIÓN.-
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CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOARA ANA CELÍA DÍAZ VELASQUEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - SI -
CONCESAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTR1LLON - SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ-SI-

RESULTADO VOTACION.-

SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO.-

ACUERDO.-

APROBAR SUBVENCIONES MUNICIPALES QUE SE INDICAN .-

Junta de Vecinos Yaco Alto-
U. C. Juntas de Vecinos Isla Quinua.-
Asociación Baby Fútbol .-
Sociedad San Vicente de Paul-
Comité Vista Hermosa .-
Centro de Padres Escuela Putenío.-
Centro de Padres Escuela Aguantao.-

Adquisición terreno.- M $ 800,
Gastos de Operación.- 50.-

Arbitrajes.- 600.-
Adquisición lavadora.- 200.
Encuentro dirigentes 70.-
Transportes escolar.- I ,200.
Transportes escolar.- 600.-

Señor Pascual Soto ^Presidente Junta de Vecinos Yaco Alto, en nombre de todas las
organización que se van a ser favorecidas con e! aporte aprobado por uds.. La Jimia de
Vecinos, El Comité de Agua, el Club Deportivo y la Asociación Indígena, agradecer por
haber aprobado estos recursos. Muchas gracias. -

7.7.- BECA MUNICIPAL FRANCISCO EDUARDO MEUP1LLAN HUENANTE.-

Sefior Alcalde, beca municipal alumno Francisco Eduardo Meüpiiián Huoiame, este es
un joven que estaba rezagado, hay un documento explicativo de la Asistente Social, sus
papeles estuvieron extraviados, porque eso no vino en el listado oficial que vimos en su
oportunidad, como ñie un error interno, queremos subsanarlo ahora,-

Concejal señor Guido Andrade M., cuanto es el monto que se le quiere dar.-

Señor Alcalde, M $ 50,- igual que a los otros.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch.v en que situación estaba este joven.-

Seftor Alcalde, el puntaje esta dentro de los cincuenta.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ - SI ~
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - SI -
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CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CAR0ENBAS
GÓMEZ-SI -

RESULTADO VOTACION.-

SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO.-

APROBAR BECA MUNICIPAL POR CINCUENTA MIL PESOS AL JOVEN
FRANCISCO EDUARDO MELIPÍLLAN HUENANTE.-

7.8.- BONO MUNICIPAL FUNCIONARIO DESAM.-

Seftor Alcalde, el siguiente tema dice bono municipal a funcionario DEvSAM.-

Concejal señor Emilio Klein M., yo no estoy de acuerdo con darte un bono a un
funcionario, cuando hay 12 en tas mismas condiciones, en el caso de él, se dice aquí
que es el Encargado de los Proyectos, para hacer yo pienso que tiene derecho a horas
extraordinarias, por lo tanto me gustaría saber cuanto es su sueldo, cuanto gana en horas
extraordinarias y viáticos, hay varias personas que están en situación mucho más peor
que él, al parecer los administrativo son doce.-

Concejal señor Guido Andrade M , la vez pasada le aprobaos un bono a los
administrativos.-

Concejal señor Emilio Klein M., entre elíos estaba el señor Scholz, yo por io menos
necesito más información.-

Concejal señor Ramón Andrade Oí., yo tengo la misma posición que el colega, con
respecto a la necesidad que estimular, incentivar el trabajo para aumentarle un bono
especial a este joven, yo también solicito que estimule y se incentive a todos los
funcionarios, porque a uno y ni los otros, no le demos cien, podemos dar 10 o 20 a todos
Que se evalúe el incentivo el incentivo, se estimule el trabajo de estos señores, que no
sea para uno.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G,. yo pediría que se solicite al señor Eduardo Reyes,
Jefe de Salud nos envíe para acá la renta de todos los administrativos, ahí podemos
darnos cuenta de su realidad, y recién ver los bonos que talvez se podrían dar. Para lo
próxima sesión tendríamos aquí el cuadro de los sueídos.-

Concejal señor Emilio Klein M. que agreguen también las horas extraordinarias y
viáticos, que perciben anualmente.-

Concejal señor Guido Andrade M., el documento que mandó el señor Reyes, al parecer
lo mando por las subrogancias que tiene y yo entiendo la subrogancia cuando fafta el
Director del Departamento y alguien lo subroga .- Aquí dice por mantener varias
subrogancias, había que consultarle ai Director del departamento, de que subrogancias
se esta hablando. Al Director tiene que tener la subrogancia de alguien,, sí el asome una
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responsabilidad que no le corresponde, si no es remunerado, yo pienso que le
corresponde recibir algún dinero como bono.-

Seftor Alcalde, como se señala, se necesita mayor infonnacíóiL-

Concejal señor Nelson Vill larroel C, dice la nota, mantener varías subrogancias, yo
creo que tendrían que sacarle un poco de plata ai director, que le pase. -

Concejal señor Sergio Cárdenas G., de que subrogancias se trata.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., son de la dirección, porque ha venido a representar
al Director acá, dice asignación de respomabitiad y además dice encargado de
proyectos, el solo no lo hace, hay una participación de dos, tres o cuatro funcionarios,
por lo tanto, por lo tanto que se le esté pidiendo a él, que le den cien, porque eí solo ao
puede hacer nada, por último tiene que tener una secretaria, porque nosotros vemos que
algo hace, cuando presentan todos los papeles de proyectos y más ío que yo le mando y
lo contestan y dicen que van hacer esto, lo otro, pero eso no lo hace solo Scbolz, tiene
que hacerlo con dos o tres personas mas, estoy de acuerdo que se pida mayor
información.-

Concejaf señora Ana Celia Díaz V., yo no creo que este en duda que el señor Scholz es
un excelente funcionario, pero yo pienso que tenemos que leño- criterios justos, porque
si vamos a destacar a alguien, yo creo que funcionarios destacados hay muchos* que
están en la misma situación, pienso que elabore un reglamento o aleo donde se va a
evaluar a los funcionarios y se va a entregar un bono, por se desiacabSe, porque todos
trabajan y destacados hay muchos y lo que no seria justo para los demás funcionarios.-

Señor Alcalde, si justifica que el señor Scholz, es merecedor de este bono, que lo
respalde como corresponde. -

Concejal señor Nelson Villarroel C., y señala que los recursos están-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., que envié las rentas de todos y lo analizamos ac&-

Señor Alcalde, entonces hay acuerdo de dejarlo pendiente y pedtr mayor información al
respecto.-

POR UNANIMIDAD SE ACUERDA DEJAR PENDIENTE EL TEMA - PEDIR
MAYOR INFORMACIÓN AL DESAM.-

ACUERDO ADOPTADO POR SIETE VOTOS.-

7.9,- ACUERDO A PET1C1PON SINDICATO DETAXISTAS.-

Seftor Alcalde, vamos a retomar d tema planteado por el Sindicato de Taxistas, vinieron
a entregar su versión de la situación que les había ocurrido, el aporte que le podemos
entregar, lo vamos analizarlo, me gustaría si, un acuerdo concreto, porque estamos cojo
legalmente, yo creo que tiene que ser acuerdo del Concejo para poder contratar un
abogado, que pueda defender en este caso, un puntual como lo ocurrido el ataque contra



dos taxistas, nosotros no tenemos abogado municipal, en el sentido de tener aqní un
departamento jurídico y que se le diga vaya y defienda. Esto, sino d que tenemos es de
consulta, más asesoría, cosas muy puntual de la municipalidad, pero ya como de estas
situaciones necesitamos contratarlo a él o a otro, para eso necesitamos ei acuerdo del
Concejo, sí se considerar necesario el poder apoyar con un abogado. -

Concejal señor Guido Andrade M., yo lo encuentro correcto que apoyemos este tipo de
asesoría, cuando no se tienen los recursos a veces para contratar un abogado, porque
realmente la Fiscalía es una vergüenza,-

Concejal señor Nelson Villarroel C, la situación rae grave, ialto que lo maten no más.-

Concejal señor Emilio Klein M., e olvide consultarle a ellos, si sus autos tienen seguro,
porque para mi deberían tener seguro.

Concejal señor Guido Andrade M., pueden tener, pero le cobran cualquier plata -

Señor Alcalde, tiene que ser caro, por el riesgo que tienen.- En cuanto a contratar un
abogado tiene que ser un acuerdo de Concejo.-

Concejal señor Emilio Klein M, esta bien.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., hay que darle apoyo por aht-

Concejal señor Sergio Cárdenas G.t, apoyo por La gravedad de los hectra.-

Concejal señor Ramón Andrade Cb., un abogado y que más.-

Señor Alcalde, un aporte para ellos.-

Concejal señor Emilio klein M, podría ser también el apoyo de un psicólogo.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., y económico igual. -

Concejal señor Sergio Cárdenas G-, señor Presidente y la situación de enviar una nota a
todas las instancias de Carabineros pidiendo mayor dotación, porque hay una gran
cantidad de denuncias sobre delincuencia y otros,-

Señor Alcalde . hagamos un listado, como mayor dotación, más vehículos, mejores
comunicaciones.-

Concejal señor Guido Andrade M., también un Oficio pidiendo un Cuartel de
Investigaciones para Calbuco.-

Concejal señor Emilio Klein M, por ejemplo un retén en la 15 de Septiembre, otro en
San Rafael.-

Señor Alcalde, la petición serían de Coartes Móviles y mayor dotactátL-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., aquí habría que hacer un plan.-



Señor Alcalde, se pueden hacer planes, pero si no hay personal.- Pero hay que hacer un
trabajo con los estudiantes fuertes, pero muy fiaerte, el día a día, íiene que ser
sistemático, como el alcoholismo,.las drogas, la violencia y donde estemos inserto
nosotros los mayores y lo otro también, no represivo, de atacar la parte mayor, son dos
frentes, entonces es bien complejo, yo creo que no se nos pierda eso, y que e! PADEM
quede inserto, no depresión, preventivo, educativo. Y que se más sistemático -

Concejal señora Ana Celia Díaz V., sería interesante señor Alcalde, colocar cámaras, en
algunos sectores, sobre todos los más conftictivos ,con eso yo creo que se evitaría que
hayan tantos delitos, porque se sienten observados, hay que invertir .-

Concejal señor Nelson Villarroel C, un plan de seguridad,-

Concejal señor Emilio Klein M, un plan de seguridad cwdadana.-

Señor Alcalde, haciendo un programa y hacerlo hay que hacer ese tema tiene que ser
bueno, de calidad, limpia, buena imagen, si no sirve mucho.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., como dice el colega Ramón, que en la Terrazas del
Amanecer se reúnen para drogarse, a beber alcohol y en otros lugares públicos, -

Señor Alcalde, pero taita personal , personal para hacer prevención, que anden, como
antes lo hacían, presencia, al menos en la plaza, aunque los cabros son insolentes,
prepotentes y todo, pero al ver una pareja, siempre se calman un poco. Tienen que hacer
rondas, ahora no lo vemos, ya no vemos a nadie en el día.-

Concejal señor Guido Andrade M, pero igual dan su vuelta por ahí.-

Sefior Alcalde, señor Secretario vamos a solicitar personal, vehículos, medios de
comunicaciones. Votemos ahora el tema del abogado.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CH AVEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - SI -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ-SI -

RESULTADO VOTACION.-

SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO.-

ACUERDO.-

APROBAR ASESORÍA JURÍDICA A LOS DOS TAXISTAS ASALTADOS.-
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Señor Alcalde, don Leonel avísele, hay dos formas, nosotros podemos conseguir uno en
Puerto Montt o si ellos se consiguen alguien de confianza, también, ellos pueden buscar
uno.-, que manejen la situación de costos e informen.-

Lo otro, ahora la parte de aporte, están pidiendo un millón de pesos.-

Concejal señor Emilio Klein M, hay plata. -

Concejal señor Nelson Villarroel C., ahora como se saca,-

Señor Alcalde, tendríamos que hacer la consulta al bogado, sobre la parte lega!, porque
a los sindicatos no le podemos entregar fondos.-

Coucejal señor Emilio Klein M, pienso que se le puede entregar plata para la reparación
de los vehículos.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., y corno se le ha entregado a sindicatos de
pescadores.-

Señor Alcalde, se ha hecho una ayuda muy puntual, algo específico, hacemos un
convenio con ellos, nosotros durante el aflo podemos usar el recinto pata alguna
actividad cultural, recreativa, como es la Festividad de San Pedro, de Fiestas Patrias,
Las Luminarias, entonces a través de un convenio colaboración podemos hacerlo. la ley
dice por ahí que nosotros podemos entregar una subvención a un sindicato siempre que
esa ayuda sea para el ° bienestar , yo creo que por ahí podemos verlo, de los socios, no
que sea parte de un negocio o sistema de explotación que signifique recursos para ellos.-
Hay un dictamen de Contraloría al efecto, vamos a buscarlo.- Monto, se ofrece la
palabra. -

Concejal señor Guido Andrade M.T están pidiendo un irallón de pesos.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., son dos las personas afectadas, que están con
problemas.-

Concejal señor Emilio Klein M., y los vehícuíos.-

SeÜor Alcalde, entonces se propone lo que están pidiendo, un millón de pesos.-

Concejal señor Nelson Villarroel C, y están los fondos. -

Señor Alcalde, primero hay que ver la parte legal.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - SI -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA 01AZ VELASQUEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR EMILIOO KLEIN MUÑOZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON- SI -
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SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ-SI-

RESULTADO VOTACION.-

SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO.-

ACUERDO.-

APROBAR UNA SUBVENCIÓN DE UN MILLÓN DE PESOS AL SINDICATO DE
TAXISTAS AGUAS AZUKLES DECALUCO, PREVIA CONSULTA JURIDICA.-

7.10. HORA DE INCIDENTES.-

Concejal señor Guido Andrade M., fin a Pargua el otro día y don Teopisto Peral» vende
4 Has de terreno, al lado de la cancha del Bahía, cobra M $ 12,000,- no se sí lo habrán
visto ese terreno.-

Concejal señor Emilio Klein M-, ese terreno no tiene salida.-

Concejal señor Guido Andrade M., pero a lo mejor por algún lado tiene salida. El
Comité de Vivienda, esta preocupado, porque dicen que lo tenemos medio abandonado,
para ver como se va a solucionar el problema de terreno y cuando van a poder tener una
casa.-

Después pase donde otro vecino, ahí donde vive e! cantante Paredes, hay vanas casas,
donde los pozos sépticos están rebalsándose y con la lluvia, peor todavía. -

Y lo otro no se si habrán arreglado definitivamente el Pasaje Villarroel, la parte de
arriba y también me reclamaron los del pasaje que sube por los terrenos de dona Tufo
González. -

Señor Alcalde, el úJtimo recién lo están haciendo, están recién construyendo y quieren
que le hagamos las calles.- Vamos a verlo en todo caso, no es problema.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., voy a tomar un punto, que se tocó hace tiempo yar

no se si habrá respuesta alguna del DAEM, es el caso de los profesores, al menos a mi
me lo presentaron los profesores de la Escuela Eulogio Goycolea y estoy seguro que
hay otros profesores de la comuna en la misma situación, que se están debiendo dineros
de perfeccionamiento, el año pasado le pedimos cuanto se debía, para que se acuerde y
se acordó cancelario, al parecer se pagaron solamente hasta diciembre, los sueldos
siguen de enero en adelante, siguen los mismos sueldos, y le quitaron la parte de esta
asignación, y esta por ley, y esos dineros tienen que estar ahí, ahora perjudica también a
muchos profesores que quieren jubilar, porque ellos tienen que tener al día todas sus
imposiciones, como estás porque es imponible el perfeccionamiento, entonces si
después llega más tarde o no llega cuando jubila, después se puede cancelar, pero no le
sirva para calcular la jubilación, porque de lo pagado imponible, de ahí sale la reñía, y
no si se le paga después de un año, entonces yo le solícito que el DAEM nos de una
cuenta aquí, de cuanto son los profesores y cuanto es el monto que se adeuda, habría
que solicitar eso, o que venga a explicar le Director del DAEM.-
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Otra cosa, dirigentes . propietarios de casas adjudicadas en la Población San José 1*
están denunciando ellos, que han familias favorecidas, si hicieron cargo de la casa y no
viven en la casa, piden que organismo si es funcionarios Municipal o de SERVIU que
venga a controlar eso, de porque no esta viviendo ahí, hay un montón de dudas, a lo
mejor ese señor tiene casa en otra parte, que vino solamente a recibir la casa y esia
esperando para arrendarlo.- Habría que investigarlo. -

Concejal señor Guido Andrade M? los vecinos de la Población San José tienen «na sola
entrada, y los vecinos están pidiendo que se le habrá una pasada por d by pass.-

Sefior Alcalde, no se si es posible, en la práctica se bien, se ve fácil, pasar al otro lado,
son un par de metros, que impedimento legal puede haber, hay que consultarle a
Vialidad.-

Concejal señor Emilio Klein M,, estuve en la Población Carlos Condefi, hablé con
varios vecinos, sobre la situación de la casa de la señora Pascaules, al parecer esta
vendiendo ese pedazo de terreno, para el ensanchamiento de esa calle, no se como esta
el proyecto.-

Señor Alcalde, esta semana se firma, y la señora de inmediato a desarmar y en 1 5 días
esta listo, para el ensanche de entrada de calle Carlos Condell.-

Concejal señor Emilio Klein M., con relación a los contenedores que están instalados en
Pargua, hay tres contenedores que están al lado de los transbordadores y prácticamente
ellos llenan los tres, no se si cancelan algo por eso..-

Sefior Alcalde, no se si hay convenio al respecto.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., están más acá, para irse a tu vivienda, antes estaban
en la salida, ahora están en la mitad de la calle, frente a una empresa-.

Concejal señor Emilio KLlein M,, pero eso son llenados por los transbordadores,
solicito señor Alcalde si hay algún convenio con la empresa.-

Concejal señor Emilio Klein M., también estuve visitando el Pasaje Santa Filomena, son
20 familias que viven en el lugar. El Pasaje Los Pinos que va hacia la cancha y la otra es
Santa Filomena, cuando Hueve queda pésimo, no tienen subida y tienen como proyecto
si pueden hacer una subida, como se hizo en el pasaje Las Cabanas, una subida con
cemento.- Enviaron una carta que seguramente va a pasar la próxima

Lo otro, estoy molesto por una situación, vino el Chino Navarrete, donde se reunió el
día lunes con todos los profesores, y yo que integro la Comisión de Educación, y creo
que para los concejales no hubo invitación, no se si Anua participó como profesora, y
en esas cosas deberíamos estar nosotros, yo lo supe por intermedio de la supervisora que
vino de Puerto Montt y dicen que fue muy interesante la intervención de esleseñor.-

Después hubo un incendio en Pargua, donde se quemó una casa, ahí los bomberos están
medio desprotegidos, tuvieron que ir bomberos de Calbuco y Maullín a apoyar a ios de
Pargua, y sacaron agua del mar. Hay pendiente una ayuda a los bombetos para la



Tercera Compañía para comprar un carro recondicionado, aqui tenemos a dos bomberos
de la tercera, que pueden decir algo. Traen el carro siempre que allá un anorte y ese
aporte lo quieren hacer por medio del Consejo Regional, yo conversé con el señor
Alcaide y no hay nada todavía, al parecer son como M $ 20,000.- y con eso sale un
carro para la Tercera Compañía.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G. o sea con todo hasta con una bomba chica-

Concejal señor Emilio Klein M, ellos hablan que hay un aporte Municipal. Carlos,
Munson siempre me llama y esta preocupado por el team, y el esta pidiendo si se puede
ir hablar con el Consejo Regional, señor Alcalde que sabe al respecto, sobre ese carro, al
parecer usted gestionó eso .-

Señor Alcalde, el Cuerpo de Bomberos a nivel Regional esta solicitando al CORE*
recursos para financiar carros, el Consejo Regional presentó todo un calendario, uno de
ellos era para Calbuco, para la Cuarta Compañía, el cual ya fue aprobado, y mientras se
hacen todos los trámites legal, y dicen que en 6 meses el carro estaría acá, eso fiíe
aprobado en la reunión pasada., que fue en Frutillar. Dentro de ese listado también esta
la Tercera Compañía postulando a un carro el que tiene que ser aprobado a principio del
próximo año, lo que se quiere es adelantar esa aprobación para este año, de tal manera
que venga otro carro, ahí estarían los dos carros, tampoco tenía claro el tema, pero al
final lo tengo clarísimo, quieren un Carro de Rescate, para ese carro de rescate se esta
pidiendo un aporte municipal, pero un aporte municipal no va alcanzar para un carro,
por lo tanto conversé hoy día con el Intendente y quedamos para conversarlo la próxima
semana , porque hoy día viajaba urgente , la posibilidad de presentar vea PMü de
Emergencia, no se que apellido tiene para este tema, de M $ 35.000,. aproximadamente,
porque son de treinta dos a cuarenta que valle un carro de rescate, cairo de rescate qoe
según las características también tiene un estanque de agua, por io tanto puede cumplir
las dos funciones, además puede llevar todo el equipaje correspondiente a herramientas
para un rescate, ese carro que quiere la tercera no esta en el lisiado del Consejo
Regional, por lo tanto no se vislumbra por ese lado conseguirlo, es por eso que Carlos
Munson estaba conversando y conversamos ahora para que nosotros de aquí, como
Municipalidad, como Calbuco, presentemos un PMU, que no son los sesenta millones,
entre 40 y 60 que vale un carro grande, de segunda mano en Europa, de lo que esta
dando plata el Consejo Regional.-

Concejal señor Nelson Villarroel C, es un semi urbano.-

Señor Alcalde, el carro que quiere la Tercer no deja de costar entre 32 y 40 millones,
pero es un carro de rescate y ese no esta en el plan del CORE, entonces tenemos que
presentarlo de acá y es eso lo que hablé con el Intendente hoy día y quedamos en
conversarlo la próxima semana, vamos a ver si nos acepta el tema del proyecto, puede
salir u par de meses niás.-

También andan los dirigentes bómbenles solicitando si le pueden devolver e! materia!
que en el verano, que por tema de emergencia usaron, se le echó a peider muchas
mangueras, pitones y otros , en los incendios forestales, a Puerto Montt le entregaron
todo lo que ellos usaron en el verano y que supuestamente se les echó a perder, conversé
también ese tema, ahí estaba con dos consejeros regionales más, no sí esta cosa viene, se



va a presentar eso como recursos de emergencia, no solamente para reponer lo antiguo,
sino que para que se este habilitado para el verano que viene,-

La Concejal señora Ana Celia Díaz V., yo quería solicitar en nombre de ia Familia
Paredes Alvarado, la mamas esta solicita ya que el marido sigue hospitalizado, el
matrimonio que sufrió la tragedia en Punta Blanca, que a través de los medios de
comunicación, yo escuché que ella tenia muchos problemas y como que no habría
estado presente el Municipio, asi que yo conversaba con ella, y tiene hartos problemas,
tiene que enfrentar todo el cuidado de la casa, y su marido estará hospitalizado por
mucho tiempo.-

También quiero reiterar la solicitud que hice, donde solicité un informe detallado de las
entregas de ayuda de emergencias.-

Secretario Concejo, ese informe esta solicitado al Encargado de Emergencia.*

Señor Alcalde, con respecto a la señora, igual que a todos, se le entregó ía mediagua,
colchón, las frazadas, se le consiguió a través de Gobernación estufe, la verdad que se le
ha ayudado bastante, lo que pasa que la señora esta muy chuqueada todavía, en la
mañana conversé con ella, no le quise responder, porque no correspondía, porque día
siente que por la pérdida que tuvo necesita más ayuda, más apoyo, también esta
considerado hacer un agregado, pero yo también conversé con el marido y el marido
dice yo tengo para dos o tres meses más aquí en el hospital, tenga paciencia, porque
esta mejor aquí que en su casa, porque una enfermera puede venir en cualquier rato, eso
hacia que no estemos tan apurado, para hacer hoy día un agregado, porque el marido
llega en dos o tres meses más, y eso nos da para hacer un agregado con calma.-Hav
mucha gente que le ayudado, no como ella quisiera, hay muchas personas que le han
tenido la mano.- Si se le ha ayudado, no se le lia dejado sola.-

Vainos a ver con un Psicólogo, sí podemos atender a ella talvez y ver después ío del
marido, porque este caballero no salido del hospital desde cuando ocurrieron los hechos,
han pasado muchas cosas.-

Concejal señor Guido Andrade M., aquí hay un documento de don Elvis Paredes, donde
tiene contratado a don Juan Llancapani, prestando servicios a honorarios Tpara apoyar a
la formación de conjuntos folclóricos, este caballero no fue funcionario municipal.-

Señor Alcalde, hay una respuesta frente a su pregunta que se hizo aquí en el Concejo
Municipal. -

Concejal señor Ramón Andrade Ch., en el Ord. N° 477, del DAEM donde se da
respuesta, donde usted habla, de acuerdo a lo solicitado, la información esta
incompleta, porque no aclara la situación sobre el despido por las necesidades de la
empresa y la pronta contratación de la persona. También falta los decretos oficiales de
reconocimiento de horas realizadas por los personeros del DAEM, no varía adjunhx-

Concejal señor Sergio Cárdenas G,, se enuncia y no esta.-



Concejal señor Ramón Andrade Ch., seria bueno que nos hagan llegar-

Secretario Concejo, seguramente la Oficina de partes al sacar las fotocopias del
documento para ser entregados a ustedes obvio sacar esos decretos, pero estaban
adjunto al documento que envió el DAEM, se lo voy hacer llegar, no hay problemas -

Señor Alcalde, se lo vamos hacer llegar. -

Concejal señor Ramón Andrade Ch., voy a volver a insistir sobre ía solicitud que hizo
llegar don Marcos Talmar, hace varios meses atrás, sobre la ayuda que esta soíicitando -
Señor Alcalde, será posible se vea en el próximo Concejo. -

Lo otro Alcalde, es felicitar a la Empresa ENTEL por lo que hizo en Isla Huar También
hubiese sido importante la participación de los Concejales, y yo se que va a llegar otra
ayuda más para el sector.-

Respecto al Comité de Allegados Punta Blanca, consulto sobre ía sustracción de
materiales en la sede social, si el Municipio asumió la responsabilidad.-

Señor Alcalde, ha venido una solicitud especial del dirigente hacia acá indicando eso o
no.- Señor Secretario ha ingresado alguna petición al respecto.-

Secretario Concejo, no ha llegado nada.-

Señor Alcalde, tiene que el Presidente decir de la estadía de las personas que usted
envió para acá y que fueron recibidas cariñosamente por nosotros, se perdieron tales
cosas y enviar el listado de lo sustraido.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., por último Presidente quiero hacer notar
nuevamente por la información que ha salido por los medios de comunicación de un
Concejal de aquí de la Comuna don Guido Andrade Martínez, quiero adarar algo
respecto a los montos, que se habla mucho de lo que nosotros gastamos, yo quiero
aclarar algo, el mayor gasto que nosotros hacemos, en forma persona, es por el tema de
viáticos, y si ustedes ven acá tenemos tres cuadritos, gasto viáticos,, pasajes e
inscripción, cuando el colega Guido Andrade, mal asesorado, por grupo de amigos, creo
que él no se da cuenta que en el porcentaje de gasto de viáticos versas Jos gastos totales
casi asimilamos el porcentaje que el lia gastado, por ejemplo la señora Ana Díaz acné
un 31 %, y don Guido Andrade tiene un 38,4%, esa es una relación, yo ío digo porque
aquí hubo una mala intención referente a este tema, en cuanto al porcentaje de gastos. El
mío, yo tengo un 30 ,7 % de gasto, el señor Guido Andrade tiene un 38,4 % , esa
cuadratura a mi no me calza cuando se hace con mala intención frente a la opinión
pública, eso quiero aclararlo aquí en el Concejo, porque esto no es lo que representaba
el señor Guido Andrade, yo quiero aclarar esto aquí en el Concejo, porque no es real lo
que el denuncia, creo que los gastos por viático lia sido mayor lo dd señor Guido
Andrade, que lo demuestran, estoy hablando en porcentajes .-

Lo otro sobre el camino que va desde la Escuela de Llaicha hacia la Poza, se encuentra
en pésimas condiciones, la verdad que la Red Vial quedó en ir para allá, para mejorarlo
y no han ido, pido se oficie a la Red Vial para que mejore esa situación.-
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El Departamento N° 75 del Departamento Social, donde nos habla sobre )a
regularización sobre las salidas a terreno de tos encuestadores a la Isla Pukluqui, me
gustaría saber que pasa ahí con el tema de los vehículos, don Orlando BeBo si nos
podría decir algo, porque a veces ellos no tienen como saíir, como llegar a los sectores
de la Isla Puluqui.-

Concejal señor Guido Andrade M., Alcalde podría dar una respuesta, porque no tengo
que dar una explicación, el oficio que envié a los diarios, los medios de comunicación
fue el que usted me envió Alcalde, con la cifra oficial los gastos de cada Concejal y
curiosamente el señor Ramón Andrade Chávez, entre pasajes, viáticos e inscripciones
ha gastado $ 4. 756.000.- contra $• 2.040.000.- del señor Guido Andrade Martínez .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch,, lo que pasa que aqui hubo una mala intención del
señor Guido Andrade Martínez, que fije muy mal asesorado por sus amigóles, la verdad
que aquí hablan bien los porcentajes , porque lo que nosotros gastamos es menor en
viáticos.-

Concejal señor Guido Andrade M., todo es lo va a determinar la Contralorta General de
la República , porque ya la Contralona me dio respuesta donde pidió un informe
detallado al Municipio .-

Concejal señor Nelson Villarroel C., quiero ver que van a pasar con ios funcionarios
que van concejales, que tienen que irse de la pega ahora el 27.-

Señor Alcalde, quienes son los candidatos, mientras no salga el listado oficial, no
sabemos quines son.-

Concejal señor Guido Andrade M,,, don Sergio Vargas.-

Concejal señor Nelson Vilíarroeí C., Patricia Pascuales .-

Concejal señor Emilio Klein M., y don Luis Garay.-

Seftor Alcalde, no se si tendrán que renunciar, pedir permiso, desconozco lo que dice la
ley.-

Concejal señor Emilio Klein M., ei domingo 10 de agosto sale el listado oficial de
concejales.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., aprobamos una subvención para Aguantan, la
solicitud tengo al parecer es la misma, ellos pedía menos plata y le dimos más, ellos
pedía 500 no más.-

Señor Alcalde, vamos a ver la solicitud que hay aqui y de ser asi lo ajustamos,-

Concejal señor Nelson Villasrroel C., hay una persona que esta pidiendo instalar ira
quisco móvil en Av. Los Héroes, frente al mercado, a lo mejor puede pasar, no habría
grandes dificultades y habría que darle el curso que corresponde.-

Secretario Concejo, esta persona tiene un puesto afuera del mercado,



al lado de la bodega municipal, con «n toldo, quiere sacar ese toldo y colocaron quiosco
móvil que retiraría todos los días, porque dice que se le moja toda la mercadería que
tiene. -

Concejal seflor Nelson Villarroel C.t al parecer iban hablar de las Corporaciones
Municipales de Deporte, que pasa., alguien iba a dar cuenta.-

Secretario Concejo, participe en representación de la Municipalidad y en la cual
también asistió el Concejal señor Nelson Villarroel en un seminario de Chite Deporte*
sobre las Corporaciones Municipales del Deporte, este es un tema que tiene que ver el
señor Alcalde y el Concejo,, que deben tomar un acuerdo si se va a crear aquí en
í'albuco, este. El Supremo Gobierno y la Subsecretaría del Depones están muy
interesados que en las comunas se creen las CMD-, y de aquí al próximo año tienen que
esta constituidas como meta 100 CMD. Voy a confecciona una carpeta para todos los
señores Concejales sobre el tema, para que ustedes puedan tener toda la información y
puedan tomar una mejor resolución,, porque estas Corporaciones Deportivas son las que
van a manejar toda la parte deportiva de la comuna--

Concejal señor Nelson VillaroeJ, estas Corporaciones con la diferencia de qoe tienen Ja
mayoría de las Corporaciones tienen Personalidad jurídica por el Ministerio de Justicia,
y es importante porque es fiscalizados totalmente, por lo que da una seguridad tola! para
que haya una CMD, pienso yo que es conveniente, son Fiscalizados por la Contralona,
Impuesto Internos, por el Ministerio de Justicia y por el Concejo \4unicipal-

También hay una presentación del Comité Agrícola de Machi], ellos reconstruyeran una
torre y resulta que le están debiendo plata a los maestros, hicieron varios aportes, no se
si el señor Bello sabrá algo sobre eso, porque no saben como pagarles a sus maestros,
ellos gastaron en mano de obra £ 280,000.-, no pagaron toda la mano de obra, no se que
porcentaje están debiendo, porque dicen que han pagado el 55 % , pero esta nota esta
tan enredada que no se entiende mucho,-

Seflor Jefe de SECPLAN, ellos tuvieron la ayuda municipal, al parecer facieron su
cálculo follado y ahora están volviendo a pedir ayuda,-

Finaliza la sesión a las 20:00 hora-
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